



Presentan en San Lázaro el libro “Del Monte baja la vida: historia biocultural de la cuenca presa de Guadalupe”

Boletín No. 6563

La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, llevó a cabo la presentación del libro “Del Monte baja la vida: historia biocultural de la cuenca presa de Guadalupe”, coordinado por los investigadores Víctor Ávila Akerberg y Tanya González Martínez, en el marco del Día Internacional de la Madre Tierra y del Día Internacional del Libro, que se celebran los días 22 y 23 de abril de cada año, respectivamente.

La diputada María Cristina Vargas Osnaya (Morena), secretaria de la Comisión de Igualdad de Género, dijo que un tópico de urgente atención es el medio ambiente, por lo que desde la Cámara de Diputados se han promovido exhortos para el cuidado y la atención de las zonas boscosas, así como incrementar la presencia de la Guardia Nacional en estas zonas.

Afirmó que esta obra debe ser difundida a toda la ciudadanía y a los servidores públicos de todos los niveles de gobierno, con la finalidad de contar con un conocimiento más amplio sobre de dónde proviene la principal fuente de agua que abastece al Valle de México.

El director general del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvalho Robledo, refirió que en este texto convergen temas como la antropología y la biología, así como la política y la geopolítica, entendida esta última como la lucha a muerte por el espacio y el poder, por encima del derecho.

Agregó que el libro refleja todo el trabajo y rigor científico, por lo que adquiere aún más valor para ser discutido y analizado, pues es importante dar continuidad a estos temas.

Por su parte, Tania Daniela Ramos Bolaños, encargada de la Dirección General del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA), comentó que el compendio ayuda a visualizar todas las riquezas biológicas, socioambientales y bioculturales de las diferentes regiones del país; sin embargo, también plantea los problemas que aún se tienen que abordar en materia ambiental, a través de las políticas públicas.



Participación de los autores del libro

Ávila Akerberg, integrante del Sistema Nacional de Investigadores, precisó que a esta obra la conforman 108 autores y 43 capítulos, el trabajo inició en el 2013 y en el que convergen estudiantes y distintos expertos del municipio de Isidro Fabela, Estado de México, y de otros que integran la cuenca de la presa de Guadalupe, mejor conocida como Lago de Guadalupe.

Resaltó la importancia de evitar que la mancha urbana siga comiendo los espacios naturales y rurales; por ello, este libro contiene textos cortos con toda la información necesaria de expertos sobre cómo preservar el medio ambiente de la región.

A su vez, González Martínez, bióloga de la facultad de Ciencias de la UNAM, invitó a leer el libro porque tiene muchos testimonios interesantes sobre la conexión que existe entre las diversas corrientes acuáticas que nacen en las elevaciones de la Sierra de las Cruces y Monte Alto y los pueblos por donde discurren y fecundan todo a su paso.

